

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

La Portavoz Adjunta del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, Marta Martín Llaguno, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito la situación de los trabajadores sociosanitarios que prestan labores directamente a la dependencia.

Congreso de los Diputados, 20 de abril de 2016

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El envejecimiento progresivo de la población precisa de unos profesionales que cada vez se adapten más a las necesidades que nuevos dependientes precisan. Para ello existen numerosos equipos conformados por gerocultores, auxiliares de enfermería, diplomados en enfermería y geriatras, que prestan los cuidados y atenciones necesarias a los dependientes. Sin embargo, no se pueden garantizar unos cuidados de calidad a nuestros dependientes si la situación laboral en las que estos profesionales desempeñan su labor deja mucho que desear. Somos conscientes de la existencia de jornadas laborales casi abusivas, retribuciones muy escasas para la labor y la responsabilidad de estos profesionales, ratios insuficientes de personal que conlleva una sobrecarga de trabajo para estos profesionales. La tipología y especificidad de los cuidados que deben aplicarse a los dependientes también conllevan la necesidad de garantizar que estos profesionales posean unas condiciones de salud óptimas. La necesidad de movilizar, encamar, asear e incluso trasladar a las personas dependientes mellan la salud de estos profesionales, aumentando el riesgo de padecer lesiones lumbares y dorsales, además del síndrome de burning de los cuidadores sanitarios.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué cantidad de trabajadores en este ámbito tiene contabilizados el Gobierno?
2. ¿Posee el Gobierno datos específicos sobre bajas laborales y número y tipo de lesiones entre este tipo de trabajadores? ¿Qué resultados arrojan?
3. ¿Posee el Gobierno datos concretos sobre la morbilidad de los profesionales en este sector y los costes derivados de esto?



Marta Martín Llaguno

Portavoz Adjunta del Grupo Parlamentario de Ciudadanos